
澄川町地区

要望
番号 要　望  事  項 取 組 状 況 等

反映
区分

担 当 部 課

1 【ときわ・澄川地区への交番設置について】
　澄川西町内会

以前から当該地区への交番設置の要望を行ってお
り、市では毎年関係機関へ積極的な働きかけを行って
いることは承知しておりますが、残念ながら設置には
至っておりません。
　市内には12の交番があるとのことですが、苫小牧川以
西は範囲も広く、人口も多い地域ですが、交番は糸井
交番と錦岡交番の2カ所だけです。市の防犯ガイドブッ
クによると、昨年1年間の刑法犯認知件数の27%が両交
番（錦岡交番で9.8%）でのとのことです。このような犯罪
や交通事故への迅速な対応、子どもや高齢者の安全
対策など交番は地域住民の安心・安全の要です。
　つきましては、引き続き早期に交番設置が実現できる
よう働きかけをお願い致します。

【ミーティング開催時回答】
　ときわ・澄川地区への交番の設置につきましては平成
４年から継続して要望を行っておりますが、北海道警察
本部からは従前からの要望については理解を示しなが
らも、北海道全体で警察の再編を検討しているところで
あり、犯罪発生件数や利便性などの地域バランスを考
慮しながら交番の配置も考えていかなければならないと
伺っております。
　本市としましては、西部地域の高齢化や犯罪発生件
数を踏まえ、今後も継続して要望活動を行ってまいりま
すが、設置までの間については最寄りの錦岡交番の体
制充実やパトロールによる巡回強化など、実効性のある
対策を求めてまいります。

【令和２年３月末時点回答】
　令和２年１月29日、苫小牧警察署へ、また、令和２年２
月17日に北海道警察本部に要望いたしました。

B

B

市民生活部
　安全安心生活課
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2 【交番の設置について（継続）】
　ときわ町内会

近年、全国的に子どもが犯罪に巻き込まれるなど事
件・事故が増えています。
　毎年この問題を提出しておりますが、いつも回答に進
展がありません。地域住民が安全で安心して暮らせるよ
う引き続き交番の設置をお願い致します。

【ミーティング開催時回答】
　ときわ・澄川地区への交番の設置につきましては平成
４年から継続して要望を行っておりますが、北海道警察
本部からは従前からの要望について理解を示しながら
も、北海道全体で警察の再編を検討しているところであ
り、犯罪発生件数や利便性などの地域バランスを考慮
しながら交番の配置も考えていかなければならないと
伺っております。
　本市としましては、西部地域の高齢化や犯罪発生件
数を踏まえ、今後も継続して要望活動を行ってまいりま
すが、設置までの間については最寄りの錦岡交番の体
制充実やパトロールによる巡回強化など、実効性のある
対策を求めてまいります。

【令和２年３月末時点回答】
　令和２年１月29日、苫小牧警察署へ、また、令和２年２
月17日に北海道警察本部に要望いたしました。

B

B

市民生活部
　安全安心生活課

3 【交通信号機設置について（継続）】
　ときわ町内会

　ときわ町3丁目南東角交差点への信号機設置も永年
に渡り要望を提出していますが、進展がありません。特
に通勤・通学時の交通量増加に伴う危険度が年々増し
ています。早期の設置を望みます。

　当該地域に係る信号機設置につきましては、平成31
年３月13日重点要望箇所として北海道公安委員会に要
望しております。
　また、市としても、朝夕の通勤・通学時間の車両交通
量調査を実施し、実際に交通量の多いことを確認して
おり、それらの状況について苫小牧警察署へ伝え、引
き続き要望してまいります。
　さらに、国や北海道に対し、交通安全施設整備に対
する財源の確保を市の重点要望として継続して要望し
てまいります。
　信号機設置については、早急な設置は難しいと考え
ておりますが、今後につきまして、町内会と協議し、市で
対応可能なものについては、関係部局と協議し、検討し
てまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　安全安心生活課
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4 【ときわスケートセンター周辺の環境整備について（継
続）】
　ときわ町内会

ときわスケートセンター南西角の交差点を改善も進展
していません。この交差点は、信号機がありながら横断
歩道が２か所しかなく、ときわ町から美原町３丁目へ行く
場合の横断歩道がありません。美原町にはパークゴル
フ場や市民斎場などもあることから早期に改善を望みま
す。

　ときわスケートセンター西側の道道交差点の横断歩道
設置については、地域からの重点要望として苫小牧警
察署を通じ公安委員会へ提出しております。
　苫小牧警察署からは横断歩道の設置に必要な歩道
の改良と、当該箇所の交通量調査を求められており、
本市では朝夕の通勤・通学時間帯における調査を実施
したほか、歩道の改良についても関係機関と継続して
協議を進めているところでございます。
　横断歩道等の設置や交通規制については、北海道
公安委員会が全道の状況や、設置に要する財源などを
踏まえ判断することとなっておりますが、設置までには
大変時間を要しており、本市としましては地域の実情等
を苫小牧警察署へ伝えながら、粘り強く要望してまいり
ます。
　また、国や北海道に対し、交通安全施設整備に対す
る財源の確保を市の重点要望として継続して要望して
まいります。

B 市民生活部
　安全安心生活課
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5 【幹線道路等へ防犯カメラ設置について（新規）】
　ときわ町内会

　近年は、社会情勢の変化、社会的な規律意識の低
下、地域社会の連帯感の希薄化などにより、身近な場
所での犯罪が多数起こっております。こうした防犯対策
の一環として「防犯カメラ」の設置は犯罪抑止には効果
的であり、犯罪の予防や未然防止に期待できるもので
あります。特に幹線道路である「ときわ中央通（東西）」と
「ときわ大通（南北）」は、子ども達の通学路に指定され
ていることや暮れ時や夜間の歩行者の安全確保など防
犯対策として「防犯カメラ」の設置を強く要望いたしま
す。

【ミーティング開催時回答】
　防犯カメラの設置につきましては、令和２年度からの
新たな設置５か年計画を今年度中に策定することとして
おり、設置箇所につきましては、近年多発する児童や生
徒が巻き込まれる事件や事故に鑑み、公園や通学路な
どを中心に設置したいと考えております。
　具体的な設置場所につきましては、今後学校関係者
のほか、町内会など地域の声を踏まえ、優先度や場
所、台数の選定を関係各課で構成される庁内連絡会議
の中で協議してまいります。

【令和２年３月末時点回答】
　防犯カメラの設置につきましては、令和２年度からの
新たな設置５か年実施計画を策定しました。設置箇所
につきましては、庁内連絡会議を開き、近年多発する児
童や生徒が巻き込まれる事件や事故に鑑み、また西部
地域の公園や通学路での子供に対する犯罪発生件数
が多いことから、市内西部地域の公園について重点的
に進めることとしております。
　なお、ときわ町内会内での設置につきましては、令和
３年度にすこやか公園、ときわ公園、ときわ４丁目公園
の３か所を計画しております。
　今後につきましても、実施計画を基本としながら、学校
関係者のほか、町内会など地域の声を踏まえ、優先度
や場所、台数の選定を関係各課で構成される庁内連絡
会議の中で毎年協議してまいります。

B

B

市民生活部
　安全安心生活課
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